

INE: si modificaciones son un retroceso, no valen la pena

ALBERTO MORALES Enviado

nacion@eluniversal.com.mx

Querétaro, Qro.— El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, dijo que si la reforma electoral que plantea el Ejecutivo es para fortalecer el sistema democrático, es bienvenida, pero si es para perder todo lo avanzado, no vale la pena.

“Si es una reforma para perder todo lo que hemos avanzado en términos de equidad de la contienda, respeto a los derechos políticos de los ciudadanos, autonomía e independencia de las autoridades electorales, pues no vale la pena.

“El cambio constitucional debe ser para ir mejorando y fortaleciendo el sistema democrático; entiendo que hay muchos que no les gusta y quieren, han planteado una serie de regresiones que afectarían la representación de la pluralidad política y que afectarían las condiciones de

equidad en la contienda, la independencia de las autoridades, entiendo que esas han sido propuestas y se vale discutir eso en un sistema democrático”, ahondó.

En entrevista, al término de la ceremonia por el 105 Aniversario de la Constitución de 1917, en el Teatro de la República, Córdova rechazó que en México haya fraudes en las elecciones, como lo refirió el presidente Andrés Manuel López Obrador.

“Lo que si hay son conductas fraudulentas, lo acabamos de ver con la recopilación de firmas para solicitar la revocación de mandato y se ha evidenciado cómo existe esta triste tradición de suplantar la voluntad de algunos ciudadanos, con firmas de personas fallecidas, que están recluidas, que tiene suspendido sus derechos políticos”.

Córdova refirió qué hay diferencias con el Titular del Ejecutivo propias de un sistema democrático

—¿Hoy ni se saludaron?
—se le preguntó.

—No hubo ocasión, me colocaron en el centro, siempre he saludado y saludo.

—¿Le molestó que lo hayan colocado hasta acá?

—No, porque estoy colocado en platea, en primera fila, no especulen, estoy contento de venir acá... Los actores políticos siempre tienen diferencias con los árbitros cuando las decisiones de los árbitros no les favorecen —respondió Córdova. ●



Córdova reconoció que hay diferencias con el Ejecutivo.



LORENZO CÓRDOVA: NO HAY FRAUDES

“Reforma electoral no debe de ser regresiva”

**NO VALE LA PENA
SI ES PARA QUE
LAS autoridades
electorales pierdan
autonomía: el
presidente del INE**

POR ARTURO PÁRAMO

arturo.paramo@glmm.com.mx

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, dijo que no puede opinar sobre la iniciativa de ley en materia electoral que el presidente Andrés Manuel López Obrador enviará al Congreso, pues ésta no se ha hecho pública.

Acerca del planteamiento hecho por López Obrador sobre que el sistema electoral de Costa Rica es más confiable que el de México, dijo que la realidad de ambos países es distinta y que el costo de las elecciones en México es alto por la desconfianza que existe entre los partidos políticos.

“México tiene uno de los mejores sistemas electorales del mundo”, aseguró.

Entrevistado en la conmemoración del 105 aniversario de la promulgación de la Constitución, en Querétaro, el presidente del INE añadió sin embargo que “el cambio constitucional debe ser para ir mejorando y fortaleciendo el sistema democrático”.

“Si es una reforma para perder todo lo que hemos avanzado en de equidad de

la contienda, respeto a los derechos políticos de las y los ciudadanos, autonomía e independencia de las autoridades electorales, pues no vale la pena”, indicó.

El presidente del INE también rechazó que haya fraudes electorales, aunque dijo que si hay conductas fraudulentas, como las ocurridas en la recolección de firmas de apoyo para la revocación de mandato ya que uno de cada cuatro ciudadanos no otorgó su respaldo y sin embargo aparecían sus datos como si hubieran dado su consentimiento.

En este tema, dijo que la experiencia de la consulta de revocación de mandato debe servir para que en el futuro no se cometan errores como el no proveer los recursos necesarios para ese ejercicio, aseguró.

Enfatizó que de cometerse un error como el de recortar presupuesto al INE, se llevaría a que no se tuviera el despliegue y candados de seguridad en futuras elecciones y con ellos se pondría en riesgo la democracia en México.

Recordó que el viernes el Consejo General del INE resolvió modificar los lineamientos para el desarrollo de



la consulta de revocación de mandato, que contempla la instalación de 57 mil casillas y no de las 160 mil que se contemplaban inicialmente.

"Están bien que aquí, en el Teatro de la República, estamos enfrentando un ejercicio en el que no se cumpla lo que dice la ley, es gravísimo. Pero hoy queda claro que no es culpa del INE, es responsabilidad de la Cámara de Diputados y del Senado.

"Ojalá en el futuro estos órganos sean lo suficientemente responsables para no poner en riesgo, porque, en efecto, si eso nos vuelve a pasar se va a poner en riesgo la democracia", sentenció Córdova.

También destacó que los desacuerdos con el presidente Andrés Manuel López Obrador son parte normal de la democracia.

Córdova dijo que espera que en el futuro los legisladores afines al gobierno federal no vuelvan a cometer el error de llevar el caso de la organización de un ejercicio democrático como la consulta al terreno judicial con denuncias en contra de los consejeros electorales.

"El INE puede hacer la revocación de mandato con lo que nos alcanza, sin que este es un gran dato, sin que vuelvan a ocurrir actitudes tan poco democráticas y con vocación profundamente autoritarias", insistió el consejero presidente de ese instituto.

EL DATO

Falta dinero

Para la consulta de revocación de mandato se prevé la instalación de 57 mil casillas y no de las 160 mil que se contemplaban inicialmente.



Foto: Especial

En el Teatro de la República, en Querétaro, se llevó a cabo la conmemoración de la promulgación de la Constitución.

